
平成 31年になって最初の例

会は、1月 20日、大沼交流セン

ターで、新年度総会を兼ねて開

催されました。18人出席。 

会長の年頭あいさつに続き、

まず昨年度会費の決算報告があ

り、承認されました。 

役員改選については、６年間

会長を務めてきた原田さんが強 

く辞意を表し、後任を諮りまし

たが適任者が出ず、結局美濃島

さんが会長補佐役として、こ 

の１年間会長を補佐し、次年度

につないでいくという事で決 

着しました。 

 

会 長 原田英一郎 

副会長 美濃島和男(会長補佐) 

幹 事 関  好昭(会計) 

〃  豊田 正夫(事務局) 

〃  小室 政衛 

〃  佐藤 勝男 

監 事 松本  肇 

 

よろしくお願い致します。 

 最後に新年度予算、行事計画

なども承認されました。 

 会員数は 25人と減少し、高齢

化も進む中、いっそう健康に留

意して今年も頑張ってまいりま

しょう。 

 

 

 1 月例会は、昨年 11 月に行っ

た「とちぎ秋まつり」撮影会の

完成作品発表から行いました。 

 

小江戸とちぎ蔵の街の秋まつり 

鈴木 隆  

ＤＶＤ／６分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 秋まつりの 

 

 

山車と船からの街の様子と船頭

の唄をまとめてみました。 

≪ご意見異見≫ 

＊栃木川岸船頭唄は情緒があっ

てよかった。舟から見た風景

があればと思いました。 

＊舟とは気が付きませんでした。 

＊雰囲気の出ているいい映像で

すが、もう少し整理してもい

いのでは。町の紹介が先で

は？ テロップが読みづらい。

船頭さんの逆光が惜しい。  

 

 

 

 

 

「秋の撮影会」報告  

原田英一郎  

Blue-ray/10分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 昨年「秋の

撮影会」で出向きました「とち

ぎ秋まつり」の様子を報告とし

てまとめたものです。伝統ある
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祭りのふんいきが伝わればと思

いながら纏めてみました。 

≪ご意見異見≫ 

＊祭りの雰囲気がよく出ている

と思う。短いカットの連係が

良かった。 

＊いろいろなシーンがあり祭り

全体の様子がわかった。 

＊いろいろなスケッチが有って

祭と撮影会の様子がよくわか

り楽しかった。 

 

と ち ぎ 秋 ま つ り  

真弓 喜幸  

ＤＶＤ／９分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 「とちぎ秋

まつり」の一日をまとめました。

江戸時代から続く豪華絢爛な人

形山車を中心にいろいろな催し

物が祭りを盛り上げすばらしい

お祭りでした。その一部を見て

いただきたいと思います。 

≪ご意見異見≫ 

＊面白くまとまっていました。 

＊撮り方、まとめ方が勉強にな

りました。 

＊ぶっつけは私も写しましたが

よく撮れませんでした。 

＊ナレーションが内容、しゃべ

り共にうまい。見物人の様子

をうまく取り入れている。「か

っぽれ」のＰinＰは意味ない

のでは？ 

 

秋だ！まつりだ！お囃子だ！ 

豊田 正夫  

Blue-ray/９分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 体調不良と

カメラ不良で思ったような映像

が撮れませんでした。偶然居合

わせた場面をつないでまとめま

した。 

≪ご意見異見≫ 

＊ぶっつけのシーン迫力があり

良かった。撮影する位置（場

所）も良かった。 

＊撮り方、まとめ方が勉強にな

りました。 

 

小江戸の粋を今に残す栃木市 

小林  茂  

Blue-ray/９分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 幹事さんの

粋なはからいで、なかなか見ら

れないロケーションへ案内して

頂きましたが、ありきたりの構

成編集で恐縮しています。小江

戸の粋を感じて頂ければ幸いで

す。 

≪ご意見異見≫ 

＊良く調べてまとめてあり大変

勉強になりました。 

＊ねらい、まとめ方が勉強にな

りました。 

＊小江戸情緒いっぱいでした。

学術的なまじめなまとめ方が

小林さんらしい。 

 

 

蔵の街栃木市秋まつり 

美濃島和男  

Blue-ray/９分 

≪作者コメント≫ 巴波川の舟

と蔵の町栃木市の風景、秋まつ

りの様子です。それとお囃子を

競い合う「ぶっつけ」です。 

 

 

 

 

 

 

≪ご意見異見≫ 

＊映像が安定して見やすい。ナ

レーションも良かった。 

＊ねらい、編集について勉強に

なりました。上から撮った「ぶ

っつけ」は良かった。 

＊ぶっつけの現場を上から目線

でよく写していたのに感心し

ました。 

＊落ち着いた街並みの紹介が良

い。高アングルのカメラも効

いていますね。 

 

と ち ぎ 秋 ま つ り  

松本  肇  

ＤＶＤ／９分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 午前中は蔵

を撮影しようと思ったが、あち

こちに点在しているので撮影で

きず、午後、山車の撮影に入っ

たがよい場所が取れず、このよ

うな映像です。みてください。

出来れば山車の撮り方をお教え
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ください。 

≪ご意見異見≫ 

＊テロップの大きさ、もう少し

大きくしたほうが読みやすい

のではないでしょうか。 

＊良くまとまっていました。 

＊ぶっつけが見られず残念。 

 

と ち ぎ 秋 ま つ り  

小田切 亘  

Blue-ray/10分 

 

 

 

 

 

 

≪ご意見異見≫ 

＊町の紹介は面白かったが少し

物足らなかった。ナレーショ

ンもちょっと長かった。 

＊違った視点からまとめられて

いて勉強になりました。 

＊あちこち歩いてご苦労様でし

た。しゃべりすぎでは？ 

 

 

 

河原子海岸初日の出  

藤来  稔  

Blue-ray/５分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 河原子海岸

での初日の出の様子を撮影しま

した。８年ぶりの撮影です。寒

さは例年通りですが水扁線上に

は雲がり、日の出の時間より少

したってから太陽が昇って来ま

した。風もなく穏やかな 2019年

の始まりでした。 

≪ご意見異見≫ 

＊日の出前の波の動きがきれい

でした。 

 

新春の会瀬鹿島神社  

真弓 喜幸  

ＤＶＤ／４分 

≪作者コメント≫ 会瀬に転居

して１か月あまり、初めて新春

の会瀬鹿島神社にお参りをし撮

影したものをまとめました。 

≪ご意見異見≫ 

＊鳥居の間から見る初日の出、

すばらしいですね。 

 

 

 

 

 

 

 

初日の出御来光清祓式 

小林  茂  

Blue-ray/３分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 水戸八幡宮

恒例の初日の出御来光清祓式の

様子を撮影しました。今年もビ

デオ制作に邁進する決意を新た

にしました。 

≪ご意見異見≫ 

＊初日の出がきれいでした。 

 

日立市消防出初式  

小室政衛/美濃島和男  

Blue-ray/10分 

≪作者コメント≫ 今年の日立

市消防出初式は美濃島氏と小室

二人で撮影しました。4Ｋカメラ

との違いを見てください。編集、

小室です。 

 

 

 

 

 

 

≪ご意見異見≫ 

＊最初に説明が入り全体像が良

くわかる編集ですばらしい。

小室さんの作品はいつも解り

やすい。 

＊毎年ご苦労様です。 

＊最初にアナウンスをバックに

全体の流れを見せるが何のた

め？ 

 

大沼学区賀詞交歓会  

小室 政衛  

Blue-ray/５分 

 

 

 

 

 

 

≪作者コメント≫ 大沼学区の

賀詞交換会を撮影してみました。 

≪ご意見異見≫ 

＊こういう記録も地域にとって

は貴重ですよね。 

 

日立市民凧あげ大会 

井村 泰也  

ＤＶＤ／10分 

≪作者コメント≫ 第 31回日立

市民凧あげ大会が 1月 12日(土)

に久慈川河川敷運動場で開催さ

れたので撮影した。八つ凧保存

一般合評作品 
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会、日立市郷土博物館等で実行

委員会を結成し、子供からお年

寄りまで市民の皆さんが約 100

人参加し、凧あげを楽しんだ。

凧は絵柄等手作りの工夫とよく

上がったものが、多く表彰され

た。ビデオは３時間余の撮影を

し、元気に楽しんでいる様子を

主体に 10分に短縮した。 

 

 

 

 

 

 

≪ご意見異見≫ 

＊子画面の尺が短かったので効

果少ない。表彰式はもっと短

くても良かったのでは？ 

＊空に浮かぶタコを撮影するの

は大変だと思う。全体的な流

れが良くわかりました。 

＊ご苦労様です。 

＊凧や子どもの表情など、もっ

とアップを撮ってほしかった。 

 

記念式典＆記念舞踏会 

細川 正男  

Blue-ray/10分 

≪作者コメント≫ 日立市ダン

ススポーツ連盟創立 30周年記念

式典と記念舞踏会を撮影依頼さ

れ、6時間の行事を 2時間にまと

めましたが、さらに短縮して 10

分にまとめました。 

≪ご意見異見≫ 

＊記録としてまとまっていると

思いました。やはり、テロッ

プは入れたほうが見やすいと

思いました。 

＊楽しく拝見いたしました。 

 

 

 

 

 

 

*******   ******* 

 今月は作品数が多く時間ぎり

ぎりまでの上映となってしまい

ました。ゆっくりとご意見を書

いていただく時間もなかったよ

うで、すみません。 

 それでも紹介できなかった作

品が 4 本出てしまいました。２

月に時間があれば紹介します。

 

 

 今年は７年に一度行われる神峰神社例大祭が

執り行われます。この時に出社する「宮田佐々羅」

保存会から記録ビデオ制作の依頼がありました。 

 本番は５月３～５日ですが、準備・練習の様子

などの撮影もあるので、４月から撮影に入る予定 

 

 

 

 

▼放送時間▼ 毎日 15:45～、17:30～ 

 (111ch 毎週日曜更新 15分番組) 

 翌週の 851ch｢おさらいウイークリー｣（6:00～、 

13:30～、21:00～）内でも再放送あり。 

1/20～ ひたち水ロケット大会  (原田英一郎) 

1/27～ 河原子海岸初日の出    (藤来 稔) 

    新春の会瀬鹿島神社    (真弓喜幸) 

2/ 3～ 日立市消防出初式  (小室政衛/美濃島和男) 

    初日の出御来光清祓式   (小林 茂) 

2/10～ 日立市民凧あげ大会    (井村泰也) 

2/17～ ｢とちぎ秋まつり｣撮影会作品集 

(ひたちビデオサロン) 

 

 

です。現在保存会の担当者と日程などの打ち合わ

せ中ですが、皆さんからどのくらいのご協力をい

ただけるのか、２月例会でご相談いたします。 

 なるべく多くの方のご協力をお願いいたしま

す。よろしくお願いいたします。 

 

2/24～ 加波山火渡り祭     (美濃島和男) 

舞祭撮影にもご協力を 
 今年の舞祭は 4 月 6 日に行われますが、運営方

法が一部変わるそうです。従来通りＪＷＡＹから

記録作成を依頼されますので、こちらにも皆さん

のご協力をお願いいたします。 

 

 

 

▼木曜日 午後 6:10～茨城ニュース内で放送 

2/14 鳥追い祭り         (鈴木 隆) 

   村松虚空蔵尊の節分    (美濃島和男) 

   大沼幼稚園の節分      (小室政衛) 

「宮田佐々羅」保存会から記録制作の依頼 
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